

L'école maternelle : qu'est-ce que c'est ?

La première étape de l'école primaire qui au complet dure trois ans.

L'école primaire, organisée en cycles, regroupe l'école maternelle (petite, moyenne et grande section) et l'école élémentaire.

L'âge de l'enfant détermine une « section » dans laquelle il sera admis à partir de l'âge de 3 ans : petite section (PS – 3 / 4 ans), moyenne section (MS – 4 / 5 ans), ou grande section (GS – 5 / 6 ans).

De la petite à la grande section de maternelle, les enfants apprennent à vivre ensemble, à communiquer avec les adultes et les autres enfants. Ils découvrent le monde qui les entoure et préparent leur rentrée à l'école élémentaire.

À partir de quel âge ?

Les enfants français et étrangers peuvent y être accueillis à la rentrée scolaire fin août à partir de 3 ans (l'année de leurs 3 ans). Si vous êtes à priori uniquement intéressé par une inscription en élémentaire (en CP, l'année des 6 ans de votre enfant), nous vous recommandons fortement de commencer l'école française à minima en grande section (l'année des 5 ans de votre enfant).

Que va apprendre mon enfant à l'école maternelle ?

La maternelle contribue au développement global de votre enfant.

Grâce aux différentes situations d'apprentissage qui lui sont proposées, il évolue aussi bien sur le plan physique, affectif et social que sur le plan du langage et de la connaissance.

Le programme d'enseignement de l'éducation nationale française est organisé en cinq domaines d'apprentissage :

- Mobiliser le langage dans toutes ses dimensions
- Agir, s'exprimer, comprendre à travers l'activité physique
- Agir, s'exprimer, comprendre à travers les activités artistiques
- Construire les premiers outils pour structurer sa pensée
- Explorer le monde

Si mon enfant ne parle pas le français ?

L'école propose un dispositif d'accueil pour les élèves non francophones. Des enseignants formés prennent en charge les élèves non francophones sur des temps spécifiques par petits groupes afin de leur permettre d'acquérir le français. Notre programme est un programme d'immersion, c'est un vrai bain de langage dont bénéficie les enfants.

Mon enfant n'est pas encore tout à fait propre, pourra-t-il entrer à la maternelle ?

Être propre reste la condition sine qua none de l'entrée en Maternelle. En aucun cas, un enfant ne pourra porter de couches durant la journée d'école. Cependant, la non-propreté d'un enfant n'est pas un motif de non-scolarisation et la coéducation école-famille continuera jusqu'à l'acquisition de la propreté chez l'enfant.

De plus, les enfants sont conduits plusieurs fois par jour aux toilettes et peuvent s'y rendre à la demande afin de favoriser leur autonomie. L'enfant pourra également être changé autant de fois que nécessaire en cas d'incident lié à la propreté.

Combien d'enfants y a-t-il par classe ?

En école maternelle les classes sont de 20 enfants environ encadrés par 3 adultes sur le temps de classe : un enseignant et deux assistants (ASEM). 2 pédagogues complémentaires, 1 enseignante de Norvégien et 1 enseignante-documentaliste participent aussi à la vie de classe.

Sur le temps de garderie, 2 assistants (ASEM) encadrent chaque classe.

Quel est le rôle des ASEM dans une journée à la maternelle ?

Sur le temps scolaire, l'enseignant est le référent de la classe, planifie les activités pédagogiques et rencontre les parents (2 rencontres parents/enseignant annuelles). Il est aidé des ASEM (agents spécialisés de l'école maternelle) qui sont ses assistants. Ils participent avec l'enseignant à l'encadrement, l'hygiène et la sécurité des jeunes élèves en classe mais aussi sur les temps de repas et de sieste. Pendant la garderie, les ASEM sont les référents de la classe et planifient des activités ludiques.

Existe-t-il un service de garderie et des activités pendant les vacances scolaires ?

La garderie (après le temps d'école) est ouverte toute l'année scolaire. Pendant les vacances, le jardin d'enfants organise des programmes spéciaux, par exemple des petits projets et des excursions mais il faut y inscrire son enfant à chaque période pour en bénéficier. Ces 2 programmes sont compris dans le coût de l'école, il n'y a pas de frais supplémentaires pour en bénéficier.

La journée type des enfants à la maternelle ?

Tout dépend des classes, du planning des récréations, de la salle de motricité, du norvégien, de la BCD, de l'âge de votre enfant et du contexte sanitaire. Il n'y pas de journée type identique pour chaque classe. Chaque enseignant vous communiquera des informations en début d'année pendant la réunion de rentrée.

Diverses activités se répartissent tout au long de la journée : des temps de regroupement et de travail collectif alternent avec les situations d'apprentissage en atelier individuel ou en petit groupe.

Est-ce que mon enfant peut faire la sieste ?

Il y a la possibilité de dormir l'après-midi dans une pièce séparée pour les élèves de petite section. La sieste a lieu de 12h45 à 14h environ. Les élèves de moyenne et grande section n'ont pas de temps de sieste établi mais bénéficient d'un temps calme.

Comment est organisé le repas des enfants ?

Il n'y a pas de cantine donc aucun repas chaud n'est servi par l'école. Il n'y a pas non plus de goûter fourni par l'école. Les parents fournissent un repas pour le déjeuner et un goûter si l'enfant reste en garderie. Nous n'avons pas de micro-ondes ni de réfrigérateur pour les repas des enfants. C'est à vous d'utiliser des contenants adéquats (Thermos, pain de glace etc.) pour assurer la bonne température et la bonne conservation du repas de votre enfant.

Les enfants déjeunent vers midi puis sur le temps de garderie (donc après 14h45 mais les horaires diffèrent suivant les classes).

Y a-t-il des cours de norvégien ?

Les enfants ont 2h de norvégien par semaine. Les cours fonctionnent sur le principe d'immersion et il n'y a pas de groupes de niveau.

En quoi l'organisation de la journée dans notre école diffère-t-elle du fonctionnement d'une "barnehage" ?

- **Nous avons des horaires de classe** : de 8h30 à 14h45 (14h30 le vendredi) hors régulation COVID. Votre enfant doit être présent pendant cette tranche horaire. En vous inscrivant au LFO, vous vous engagez à respecter ses horaires et ne pas arriver en retard ou partir plus tôt.
- **Nous avons des horaires de garderie** : avant la classe de 7h45 à 8h30 et après la classe de 14h45 (14h30 le vendredi) jusqu'à 16h45 hors régulation COVID. Vous pouvez déposer et récupérer votre enfant à n'importe quel moment sur ces plages horaires.
- Les vacances scolaires du LFO diffèrent des vacances des écoles norvégiennes. Vous pouvez consulter le calendrier de l'année scolaire en cours en ligne pour vous faire une idée. Les nouveaux élèves ne peuvent commencer l'année scolaire que le jour de la rentrée (mi-août généralement) et non pas début août.
- Nous passons au minimum 30 minutes dehors tous les jours sur le temps scolaire (hors garderie), peu importe la météo. Le temps passé dehors dépend de l'organisation en fonction du contexte sanitaire et si votre enfant reste à la garderie de l'après-midi ou non. La majeure partie du temps est passée en intérieur (salle de classe, salle de motricité/salle de sieste).

D'autres infos comme :

Mon enfant pourra-t-il emprunter des livres ?

Il y a une BCD (bibliothèque centre documentaire) à l'école. Mathilde, l'enseignante-documentaliste, passe chaque semaine dans les classes de PS et MS afin de leur lire des histoires et de leur permettre d'emprunter un livre par semaine qu'ils ramènent la semaine suivante pour le changer (suivant la régulation, les MS peuvent aller emprunter un livre dans la BCD ou le faire dans la salle de classe).

Les GS, qui sont plus grands, vont à la BCD une fois par semaine (hors régulation COVID). Là, Mathilde leur lit ou raconte une histoire et leur laisse un temps pour lire des livres au choix. Puis ils ont un temps pour choisir un livre à emprunter. Ils apprennent ainsi à côtoyer le monde de l'écrit et prendre soin du matériel qu'ils rangent méticuleusement.

Y'a-t-il des sorties scolaires en maternelle ?

Oui, selon leurs projets, les classes de maternelle peuvent sortir au théâtre, à la bibliothèque ou même dans la forêt.

Y'a-t-il des promenades à l'extérieur de façon régulière ? (turdag)

Selon les classes, il peut y avoir des sorties régulières dans le quartier.

Les enfants font-ils du ski en maternelle ?

Les enfants de GS vont au ski en janvier pour une durée de 5 séances, une fois par semaine. Ces séances se passent avec "skiforeningen", l'école de ski de Sørkedalen. Les enfants partent en bus avec toute leur classe et sont répartis par groupe de niveau une fois arrivés sur les pistes. Les séances durent 1h-1h30 environ avant le retour qui se fait aussi en bus.

Ces séances sont facturées aux parents sous réserve de leur accord.